

RAFAGAS

PROSA Y VERSO

¡Madre mía que ventura,
no pagar Repartimiento
por tener un hijo cural.

Tu equilibrio será en valde:
ni con unos ni con otros
llegarás a ser Alcalde.

Si D. Luis tira el anzuelo,
no le agrada pescar
un hombre de poco pelo.

Tu suerte es mala Velasco,
por que al hacerte cachocho,
te llevaste el primer chasco.

Fuiste por lana a otro lado
y te ocurrió lo que al perro:
que saltaste trasquilado...

Mas voy a darte un consejo,
sin que me guíe ningún fin:
hazte amigo de Verdejo
o dale coba a Delfin.

Como estamos en una República
de trabajadores, maldita la falta que
nos hacía la aristocracia, y de un plu-
mazo, quedaron sin efecto todos los
que en definitiva nada perjudicaban
y eran una fuente de ingresos para la
hacienda pública.

En la práctica vieron nuestros pro-
hombres lo desuicido que resulta un
acto nacional, sin el brillo que dan
los uniformes y las condecoraciones,
y dijeron: esto no va con nosotros; hay
que crear algo nuevo y vistoso: Una
cruz para Fulano (y no como la de
Jesucristo que así debiera ser), un col-
lar para Mengano y una banda para
Zutano. ¿Méritos?, ningunos. ¿Qué
falta hacen?. El caso es tener dinero
para adquirir las insignias, o unos
cuantos estómagos, agradecidos que,
justificando una suscripción popular,
se las regalen.

El oro muere y el oropel nace. ¡Vi-
va la democracial!

¡D. Andrés del alma mía;
deje Vd. la fuente quieta
que es ornato y alegre!

¡Pero es posible Dios mío
que haya concejal que vote
semejante desvariol.

El mayor mal de los males
es que gobiernen al pueblo
cachocho y radicales.

Enhorabuena Megía;
has conquistado al del puro
que es un hombre de valía.

Fernanfior

A los viticultores de la Mancha

Celebróse la magna Asamblea de Valdepeñas en el amplio salón del Cine Ideal, con un rebotante lleno, para pedir, o mejor aún, para exigir se cumpla la Ley revalorizadora del vino. Se vertieron en ella, en elocuentes y brillantes disertaciones, ideas loables y magníficas, cuya aplicación resolvería rápidamente el problema; pero para ello hace falta, **es indispensable, estar unidos todos** los que forman el gran bloque de vitivinicultores y demás industrias derivadas; apretados como una piña ya que sólo haya una idea, **salvar a la Mancha**. Yo confío en que así lo haremos todos los manchegos, por que corre por nuestras venas la sangre de los héroes de la Independencia, que salvó al mundo de las garras del feroz emperador Napoleón. Todos sabemos que el 6 de Junio de 1.808 los valdepeñeros vertieron su sangre por su independencia y la de sus hermanos y con su obstrucción al paso de las columnas francesas capitaneadas por el general Beliert hicieron llegar tarde a éstas que iban a reforzar al ejército del general Dupont en Bailén, lo que hizo que las huestes del endiosado Napoleón tuvieran la primera gran derrota y el que pretendía, ya casi dueño de Europa, saltar a Africa y conquistar el mundo, tuviera que retroceder y desde esta batalla, en la que el general Castaños recibió la espada del general Dupont «*vencedora de cien combates*», fuese de fracaso en fracaso hasta morir en la solitaria isla de Santa Elena.

Esto demuestra la tenacidad y heroísmo de esta hidalga tierra manchega a la que no gana en terquedad la aragonesa.

Viticultores y manchegos en general, ha llegado otro 6 de Junio de 1808, vuestra independencia económica está en peligro y el toque de rebato ha sido la Asamblea del 14, que es fecha evocadora pues también los franceses en este día, «14 de Julio», lograron su independencia con la toma de la Bastilla.

Asociaos todos los que no lo estéis y prestemos nuestra ayuda económica y personal para que nuestras asociaciones tengan fuerza moral y pecuniaria y no nos conformemos con ser *simples socios* que es lo mismo que ser *socios simples*. Llevemos la marcha de los acontecimientos y unamos nuestro esfuerzo siguiendo con disciplina a

los dignos dirigentes que nombremos o tengamos nombrados seguros de que, dirigentes y dirigidos unidos, habremos de conseguir nuestro ideal y si alguno hay que no se sienta con fuerzas y nobleza bastantes para esta empresa, antes de ser traidor a la causa, ¡que se retire! pues sería repudiado por los leales y entusiastas luchadores del bien propio y de sus hermanos.

Protestamos de la dilación forzosa a que el Sr. Ministro de Agricultura se ha visto obligado al llevar a la práctica la primera prerrogativa de la ley pues para la fabricación de los 50, 60 ó 100.000 hectólitros de alcohol de vino se decía que el Crédito Agrícola daría el dinero necesario, si esto no es posible, el Gobierno y el Sr. Ministro de Hacienda tienen suficiencia para resolver este problema, (muchos más millones se han invertido en cosas menos productivas), pues esto ayudará mucho a disminuir el paro obrero. No estamos ignorantes los viticultores de los obstáculos que tiene que vencer el Sr. Chapaprieta sobre personas y cosas pero confiamos en él, por que mayores los ha vencido demostrando ser más potente que ellos por lo que nuestro reconocimiento jamás tendrá límites.

También hará que cumpla la Campsa su compromiso. La Campsa será la banca que si es potente es por que el pueblo con su trabajo e industrias la sostiene, los gobiernos que de él reciben el poder y el dinero tienen que dar preferencias a las necesidades del pueblo que es el que en definitiva los eleva, los paga y los derriba.

«El orujo sale de la uva» se dijo esa tarde y sólo como medida extrema y después de agotadas todas las prerrogativas que concede la Ley al Sr. Ministro de Agricultura es cuando pudiera perjudicar al alcohol de residuos **vínicos** que es un fuerte ingreso de la vitivinicultura y emplea muchos jornales de invierno que es cuando más intensificado está el paro obrero,

Reiteramos nuestra admiración a los dignos parlamentarios, en especial a los **asambleístas**, los compañeros de todos los pueblos les están muy agradecidos, así como a los iniciadores de la asamblea que nos han hecho pasar unas horas de cordial compenetración: Sigamos con entusiasmo y en marcha.

Un Viticultor Manchego

¿Habrá elecciones?

Parece que es decidido propósito del Gobierno consultar al país, para que éste elija sus representantes en los Ayuntamientos. Estimamos que esta consulta ha debido hacerse ya, pues, además de haber transcurrido cuatro años sin la celebración de elecciones municipales, tenemos que pasar por el bochorno, por cuanto somos demócratas y republicanos, de ver en la inmensa mayoría de los Ayuntamientos españoles, entregada la Administración en manos de unos señores que, al carácter de no representar al pueblo, puesto que éste no los eligió, unen salvo honrosas excepciones que obligado es hacer constar por adelantado, una bien probada incompetencia y una carencia absoluta de las nociones más rudimentarias de los problemas que afectan a los Municipios.

Se nos podrá argüir, en contraposición a lo que antecede, que muchos de los concejales triunfantes en las urnas el 12 de Abril eran tan ineptos como los gestores actuales, pero aquellos tienen a su favor el haber sido designados por el pueblo en uso de su soberanía, y el primer deber de todo gobernante es respetar las decisiones de los ciudadanos a quienes gobierna.

Contemplamos con dolor y con sonrojo esta aduiteración de las más puras esencias del Régimen que salió pietórico de vida y de pujanza en el glorioso 14 de Abril, y tanto más nos duele por cuanto vemos como han sido barridos de sus puestos, concejales que no habían cometido otro delito que defender a la República, militar en un partido de izquierda y deber el acta al sufragio libremente expresado.

Preciso es, pues, que esta situación anómala que impregna la vida municipal, concluya. Y para ello nada mejor que acudir a elecciones municipales; pero para consultar al país es imprescindible que vuelvan a sus escaños los concejales republicanos y socialistas, arbitrariamente suspendidos, a raíz del paso por el Ministerio de la Gobernación del más funesto de los consejeros que ha tenido la República desde que advino,

Parece que habrá elecciones en Noviembre, pero la condición imprescindible para que la pureza y la libertad sean el denominador común de ellas, es el reintegro a sus puestos de los concejales de elección popular.

C. X.

Anúnciese en ADELANTE